UNION INFO EXPRESS

BULLETIN D'INFORMATION DE L'UNION DU CORPS ENSEIGNANT SECONDAIRE GENEVOIS



Edit. resp : bureau UCESG : Marzia Fiastri, Henri Magnenat, Chantal Viollaz

Chères et Chers Collègues,

Encore des informations syndicales, au moment de partir en vacances, quel mauvais goût!

En fait, cet Union-Info Express a surtout comme objectif de permettre au bureau de l'UNION de remercier les maîtres qui se sont engagés, en particulier celles et ceux qui ont participé aux diverses commissions pour maintenir une école de qualité et pour défendre nos conditions d'enseignement et, par conséquent, les conditions d'études des élèves. C'est aussi souhaiter à toutes et à tous d'excellentes vacances « récupératrices ».

Mais c'est aussi pour communiquer les informations suivantes :

Formation initiale

Grâce à la mobilisation des maîtres en formation, appuyés par l'UNION, la mise en œuvre de l'IUFE a pu être modifiée afin de tenir compte des réalités de la pratique enseignante. Par ailleurs, l'UNION est intervenue pour introduire, dans le projet de loi, d'une part la clause du besoin, c'est-à-dire que le nombre de candidats à la formation soit en phase avec les postes nécessaires dans les établissements et, d'autre part, le fait que les stages des maîtres en formation se fassent « en responsabilité », c'est-à-dire comme titulaire de la classe.

Budget 2010

Les conséquences de la crise vont évidemment se ressentir sur les recettes fiscales de 2010 et sur celles des années suivantes. De plus, si le souverain accepte le programme de réduction d'impôts en septembre, ce sera encore plus de 400 millions de francs qui vont manquer. Comme le nombre d'élèves au PO continue d'augmenter et que toutes les économies possibles ont déjà été réalisées, on peut s'attendre à des décisions qui vont mettre gravement en cause le fonctionnement de l'école. L'UNION a découvert qu'une des solutions adoptées par le DIP était d'engager des vacataires payés à la facture. Ceci est en contradiction avec la réglementation. Nous nous battons pour mettre fin à cette pratique.

Les filières du PO

Sous prétexte de lisibilité et d'évolution des effectifs d'élèves, le DIP est en train de procéder à une affectation des bâtiments et du corps enseignant qui serait spécifique pour chaque filière du PO. Séparer tout le professionnel, y compris l'école de commerce, du reste du PO, collège et ECG, c'est, semble-t-il, la nouvelle vision du DIP. Ceci aurait comme conséquence la fin de la mixité et le risque de créer une ségrégation scolaire et plusieurs corps enseignants différents.

Il y a encore bien d'autres sujets sur lesquels l'UNION est mobilisée : les réformes au PO, nos conditions de travail, ou la retraite. Comme toujours, ces actions impliquent un effort important ; des forces nouvelles seraient donc les bienvenues.

Nous vous remercions encore pour votre engagement et espérons, Chères et Chers Collègues, pouvoir compter sur vous dès la rentrée prochaine.

Le bureau

P.S.: Si vous cherchez des informations sur les recrutements en cours au DIP, vous pouvez consulter le nouveau site Internet : http://www.ge.ch/dip/travailler_dip.asp#ES